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一 般 質 問 通 告 書 

令和５年第２回定例会 

順番 
議席 

番号 
氏   名 発  言  事  項 要          旨 

答 弁 を 

求める者 

６ ７ 川 原 慎 一 １ 本市の小・中学生の状

況等について 

阿久根市立学校の小・中学生の

学習面、生活面の現状はどうなっ

ているか。また、どのような力を

身に付けさせたいと考えている

か。 

教 育 長

   ２ 本市の特色ある教育活

動について 

これまでにどのようなことに取

り組まれたか。また、本年度から

新たに取り組むものはあるか。 

教 育 長

   ３ 本市の不登校の児童・

生徒について 

鹿児島県教育委員会の2021年度

問題行動・不登校調査結果とし

て、公立小中高校生の不登校は、

前年度比23.4％、699人増の3,688

人であったと新聞報道されたが、

本市はどのような状況か。また、

その原因は何か。さらに、その対

応策は。 

教 育 長

   ４ 教職員の働き方改革に

ついて 

本市では業務改善等どのように

取り組んでいるか。 

教 育 長

７ ８ 竹 原 信 一 １ 職員が嘘をつく阿久根

市役所の体質を問う。 

⑴ 市民から寄付された絵画の紛

失を隠している。 

市 長

    ⑵ 家屋解体後の高い固定資産税

が市長の命令であると言ったが

一切の文書がない。それがばれ

ても返納対応をしない。 

市 長

    ⑶ 国道周辺の除草と整備を長島

町は自治体の責任できちんと

やっており、阿久根市は市民に

奉仕させていて見苦しい。給与

の高い職員が市民を利用してい

る阿久根市役所の体質は無責任

である。 

市 長

    ⑷ ゴミ出し制限や、職員が自治

会長に命令する行政事務連絡員

制度などにより、事実上、職員

とそのＯＢが組織的に市民を専

制支配し、心理的にも抑圧して

いる。 

市 長

   ２ マイナンバーカード返

納 

トラブルや犯罪の原因になるマ

イナンバーカードは簡単に返納で

市 長
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きることを広報しているか。 

８ ３ 大 野 雅 子 １ 子育て支援について ⑴ 子ども医療費助成制度につい

て 

ア 現在は、医療機関や薬局の

窓口で一部負担を一旦支払っ

た後に助成金が後日、指定の

口座に振込まれる方法（償還

払い方式）で運用されている

が、これを医療機関窓口の支

払いをゼロにする方法（現物

給付方式）に変えることはで

きないか。 

イ 国、県、市は、子ども医療

費をどのような割合で負担し

ているか。 

ウ 現物給付方式にした場合、

どのようなデメリットがある

か。 

市 長

    ⑵ 学校給食費の支援について 

ア 最近のあらゆる食品の値上

がりを考えたとき、給食の質

は落ちていないか。 

イ 長島町では給食費無償化に

取り組んでいるが、子育て世

代に選ばれる地域となるため

にも給食の無償化に取り組む

予定はないか。 

教 育 長

    ⑶ 子育てに優しいまちづくりを

目指していると思うが、今後、

どのような支援体制を考えてい

るか。 

市 長

   ２ 廃校又は休校中である

学校の施設の利活用につ

いて 

⑴ 休校と廃校との違いは何か 教 育 長

⑵ 尾崎小と田代小が休校となっ

たが、どのような管理がなされ

ているのか 

ア 清掃、除草等はどのように

しているか。 

イ 避難所の機能はあるのか。 

ウ 地域の方など市民は自由に

使えるのか。使える場合、ど

こでどのような手続が必要

か。また、使用料はいくら

か。 

市長・教育長
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    ⑶ 旧大川中の活用について、昨

年、ワークショップが開催され

たが、具体的な動きが見えな

い。どうなっているのか。 

市 長

   ３ 生理の貧困について 生理の貧困問題に取り組んでお

られると思うが、昨年度の実績と

現在の取り組み状況について、県

からの支援を含めて伺いたい。 

市長・教育長

   ４ かごしま国体の開催に

ついて 

かごしま国体が10月に迫ってい

るが、阿久根市の取組状況はどう

なっているか。 

 

    ⑴ ボランティアの募集や準備の

状況はどうなっているか。 

市 長

    ⑵ 開催に向けた清掃や花植えは

どのようにしているか。 

市 長

    ⑶ 市民の意識を盛り上げるため

にどのようなことに取り組んで

いるか。 

市 長

    ⑷ 市民にはどのように広報して

いるか。 

市 長

    ⑸ 来客のためのおもてなしイベ

ントはどのようなものがある

か。 

市 長

    ⑹ 阿久根の活性化にどのように

つなげていくのか。 

市 長

    ⑺ 来客への阿久根の特産品の販

売など商工業者との連携はでき

ているか。 

市 長

９ 12 山 田   勝 １ 寺島宗則記念館につい

て 

⑴ 阿久根市は、この施設を文化

財と観光資源のどちらを主とし

て考えているか。 

市 長

    ⑵ 今までこの施設に関する事業

に要した経費を、年度別、財源

別に示せ。 

市 長

    ⑶ この施設に関して、県はどの

ようにかかわっているか。 

市 長

    ⑷ 土地・建物の所有権は、阿久

根市に移転しているのか。ま

た、その所有権移転の登記は済

んでいるか。 

市 長

    ⑸ 建物の中に前所有者の所有物

は残っていないか。 

市 長
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    ⑹ 管理運営業務の受託者に対し

て、阿久根市がこの施設の所有

者であることを認識させて管理

運営業務を行わせているか。 

市 長

    ⑺ 関係者の中には、槝之浦東区

に委託してもらえれば、区民な

どで協力して管理運営できると

いう話があるが、どのように考

えるか。 

市 長

   ２ 青果市場跡地の利用と

まちのにぎわいづくりの

進め方について 

⑴ いつになったら温泉施設がで

きるのかという話を聞くが、取

組の進捗状況は。 

市 長

    ⑵ 国は漁港の規制緩和に乗り出

し、飲食店や宿泊施設など漁業

に直接関係しないものに空きス

ペースを使えるよう法整備を進

め、担い手不足の減少が続く漁

業関連産業の活性化をめざすと

いう話を聞くが、青果市場跡地

の利用は旧港の利活用を含めて

計画を考えるときではないか。 

市 長

10 ５ 川 畑 二 美 １ 便利で安心して住み続

けられる阿久根市のため

に 

⑴ 高齢者等福祉タクシー利用助

成事業のタクシー券を増やすこ

とはできないか。また、支給対

象年齢を下げることはできない

か。 

市 長

    ⑵ 高齢者に対する補聴器購入の

助成について 

補聴器が必要な高齢者に対

し、市独自の補助ができない

か。 

市 長

    ⑶ 公共施設のバリアフリー化に

ついて 

公共施設及び避難所となって

いる施設について、エレベータ

ーの設置や洋式トイレへの改修

ができないか。 

市長・教育長

    ⑷ 循環バスの運行について 

高校生・大学生や車を持って

いない方の通勤・通学のため

に、市内を循環するバスの運行

ができないか。 

市 長
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   ２ すべての水俣病被害者

の救済について 

⑴ 阿久根市では、水俣病被害者

として救済された方が、制度ご

とに何人いるか。 

市 長

    ⑵ 市内でも13年前に施行された

水俣病被害者救済及び水俣病問

題の解決に関する特別措置法

（「特措法」）の指定地域とそ

うでない地域が混在している

が、阿久根市の中で特措法の救

済指定地域はどこか。また、こ

のような線引きに関して、市長

はどのように考えるか。 

市 長

    ⑶ 特措法が成立して13年、健康

調査は未だに実施されていない

が、このような国の態度につい

て、市長はどのように考える

か。また、国に、直ちに健康調

査を実施するように働きかける

考えはないか。 

市 長

   ３ 「川内原発20年運転延

長やめて」の声を上げる

ことはできないか。 

⑴ 阿久根市は、川内原発の立地

市に隣接しており、ひとたび福

島の原発事故のような事故が起

これば甚大な被害に見舞われる

恐れがあるが、福島の原発事故

について、市長はどのような認

識や思いを持っているか。 

市 長

    ⑵ 原発は、事故を起こさなくて

も使用済み核燃料の処分問題が

ある。原発の核廃棄物やその処

分について、市長はどのように

認識しているか。 

市 長

    ⑶ 川内原発の運転延長につい

て、市長はどのように考えてい

るか。 

市 長

    ⑷ 市長は、国、県、九州電力な

どに対して、川内原発は運転延

長せず、再生可能エネルギーな

どを大いに活用してほしいと訴

える考えはないか。 

市 長

   ４ 子育て支援について ⑴ 学校給食費の無償化について 

ア 現在、保護者が負担してい

る給食費は、小学校・中学校

それぞれいくらか。 

市長・教育長
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イ 県内には学校給食費を全額

助成している自治体が３市６

町４村あるが、阿久根市も全

額助成する考えはないか。 

    ⑵ 子どもの医療費の病院での窓

口負担なしについて 

ア 病院窓口で負担なしではな

いのは鹿児島県のみである

が、県に対して、病院窓口で

の負担なしにするよう求める

考えはないか。 

イ 県が病院窓口での負担なし

にしない場合であっても、阿

久根市独自に病院窓口での負

担なしを行う考えはないか。 

市 長

 


